

Cuidado palmicultores...

Un Insecto está haciendo de las suyas

Desde muchos años atrás se ha registrado la presencia del barrenador de las raíces de la palma de aceite, *Sagalassa valida* Walker (*Lepidoptera: Glyphipterigidae*), en la Zona Oriental y en algunas plantaciones lo han manejado eficientemente. Sin embargo, en una visita reciente a algunas plantaciones de los municipios de Acacias y San Martín (Meta), se encontró que este insecto está ampliamente distribuido en la región y que está ocasionando un daño bastante grave, en palmas de diferentes edades, desde las recién transplantadas hasta unas que tenían 7 – 8 años en sitio definitivo.

Este insecto destruye el sistema radical de la palma circunstancia por la cual se debilita su sistema de anclaje y le origina todas las secuelas de una mala nutrición. Esto se manifiesta en la caída súbita de palmas, en el incremento del número de inflorescencias masculinas y en algunos casos, no en todos, en el cambio de coloración de las hojas inferiores. Muchos se confunden por esta última circunstancia relacionada con la sintomatología externa.

En esta inspección fitosanitaria se encontró que palmas sembradas en 1988 – 89 tenían un escaso desarrollo, con apariencia de palmas de 5 – 6 años, con un sistema radical muy pobre y muy corto, con mala producción y en algunos casos con excesivo número de inflorescencias masculinas. Esto hace pensar que la fertilización hecha posiblemente con criterios técnicos sobre dosis y sitio de ubicación se haya perdido en un alto porcentaje debido a ese escaso desarrollo de las raíces.

Cenipalma hará un diagnóstico minucioso de esta plaga en los municipios citados. Sin embargo, es conveniente que los palmicultores de la zona hagan las revisiones del caso y estén atentos para evitar problemas mayores en el futuro.

El Comité Asesor Agronómico Zona Central expresa su sentimiento de pesar

El Comité Agronómico de la Zona Central y Cenipalma, manifiestan su sentimiento de pesar por el fallecimiento del Ing. Abelardo Díaz Pinzón. El Ing. Díaz, estuvo vinculado al cultivo de la palma entre 1991 y 1994, como Gerente de Palmas Promisión; además fue Gerente de Cementos Diamante en Bucaramanga e Ibagué durante 16 años y desde 1997 se desempeñaba como Gerente de Ferticol S.A. en Barrancabermeja.

Reconocimos en el Ing. Díaz a un hombre con grandes cualidades; atender y solucionar los problemas de sus empleados desde el ámbito familiar, era parte de su gestión; igualmente, brindaba las facilidades necesarias para que tanto el trabajador como su familia conocieran a fondo la empresa y se integraran cabalmente a su desarrollo; otra de sus cualidades era la de apoyar toda idea que condujera a mejorar la capacitación de los empleados. Estas y otras cualidades más, lo condujeron a ocupar una posición de liderazgo.

Gracias al apoyo personal del Ing. Díaz, fue posible que Ferticol S.A. patrocinara la publicación del Boletín Informativo El Folólo del Comité, el cual circula cada dos meses para los palmeros de esta zona.

El Comité Agronómico de la Zona Central y Cenipalma, extienden un saludo y manifiestan su sentimiento de pesar y solidaridad con su familia, amigos, compañeros de trabajos y directivas de Ferticol S.A.